

La volonté de Dieu (Éphésiens 1)

« ...nous ayant prédestinés pour nous adopter pour lui par Jésus Christ » (Éphésiens 1:5).

Lorsque j'étais enfant, je me rendais chaque année en octobre à la foire de Hull. C'est là que j'ai vu pour la première fois une grenade. Ce fruit semble toujours sur le point d'éclater tant ses graines sont serrées. Je me rappelle combien le Saint Esprit remplit les pages de la Bible avec les bénédictions de Dieu. C'est certainement le cas dans le premier chapitre de la lettre de Paul aux Éphésiens, où nous découvrons les multiples bénédictions de la volonté de Dieu.

Nous pensons souvent à la volonté de Dieu en termes d'autorité et de puissance. Mais dans le premier chapitre des Éphésiens, Paul nous présente la gloire de la volonté de Dieu au niveau des bénédictions que Son amour et Sa grâce ont déterminées. Il a voulu nous bénir de la manière la plus étonnante qui soit. Paul a été choisi comme apôtre par la volonté de Dieu et il a vécu dans la réalité de la grâce de Dieu dans sa vie et de la paix qu'elle a apportée à son cœur. Dieu a agi en grâce envers nous, produisant la paix dans nos cœurs. C'est ce qu'il voulait que les saints d'Ephèse, et nous aussi, expérimentent constamment (verset 2). Il voulait aussi qu'ils comprennent les immenses bénédictions spirituelles dans lesquelles ils avaient été introduits. Ces bénédictions sont centrées sur Christ en gloire. Ils devaient en jouir maintenant et nous en jouirons finalement dans toute leur plénitude dans un jour futur. Paul explique comment la volonté de Dieu nous a destinés à la bénédiction avant la fondation du monde (verset 4) et comment nous avons été rendus agréable dans le Bien-aimé, c'est-à-dire en Christ (verset 5-6). Dieu nous voit à travers Christ et agit toujours envers nous à la lumière de notre position dans notre Sauveur. À cause de nos échecs, nous pouvons confondre notre état spirituel avec notre position spirituelle. Dieu n'est jamais confus. Il nous voit en Christ. Cela ne signifie pas qu'Il ignore nos fragilités, mais Il les traite avec grâce.

Paul, vers la fin de sa vie, se décrit comme le premier des pécheurs. Il n'a jamais cessé de s'étonner d'avoir été racheté et pardonné (verset 7). Dieu s'est servi de lui pour nous enseigner comment nous pouvons être si éloignés de Dieu mais, par Son amour, Sa volonté et Sa grâce, nous pouvons être amenés à la proximité de la filiation.

C'est en tant qu'enfants de Dieu que nous pouvons comprendre le mystère de Sa volonté (verset 9) et le conseil de Sa volonté (verset 11). Ses desseins en Christ nous sont dévoilés et dirigent nos vies. Le Seigneur Jésus a promis en Jean 10 qu'il y aurait un seul troupeau et un seul berger.

Aux versets 12 et 13, Paul explique que les Juifs d'abord ont mis leur confiance en Christ, puis les païens, comme les Éphésiens, ont également mis leur confiance en Christ. Ils ont été scellés par le Saint Esprit et ont formé l'Église. En Actes 20, Paul rappelle aux anciens d'Éphèse : « Prenez donc garde à vous-mêmes, et à tout le troupeau au milieu duquel l'Esprit Saint vous a établis surveillants pour paître l'assemblée de Dieu, laquelle il a acquise par le sang de son propre [fils] » (Actes 20:28). Il parle de cette possession acquise au verset 14.

Ensuite, il se tourne vers Dieu avec reconnaissance et joie pour l'œuvre de Dieu dans la vie des chrétiens éphésiens et il prie pour leur bénédiction spirituelle. Cette prière nous apprend beaucoup de choses sur la croissance spirituelle et le pouvoir de vivre dans la jouissance des bénédictions dont Dieu nous a comblés.

Gordon D Kell